

La tête, le ventre et le médecin

P. Zeitoun

Odin Editions – 126 p. – 16.95 €

Histoire banale où la maladie est imbriquée avec la vie, impliquant forcément le médecin dans la peine et dans l'aventure. Histoire peu banale parce qu'elle aborde le ventre douloureux.

Elle, femme à la fleur de l'âge, est un peu lasse de supporter ses troubles intestinaux au long cours, certes bénins (on le lui a assuré à maintes reprises), mais peu sensibles aux traitements.

Lui, médecin généraliste, avait été l'un des premiers à la recevoir en consultation quand elle était une toute jeune fille et il est agréablement surpris de la voir revenir presque vingt ans plus tard. Il est résigné à avoir peu de prise sur la maladie dont elle souffre.

Sortant d'une psychothérapie mais encore anxieuse de comprendre les aspects concrets de sa maladie, elle s'efforce de l'intéresser à ses symptômes et lui raconte en passant, plusieurs péripéties de sa vie. A quelques mois de sa retraite, il est peut-être un peu plus à l'écoute et consent à se laisser embarquer.

De consultations en e-mails, elle en vient à commenter ses troubles digestifs et leurs remèdes, à lui parler de sa famille, de sa peur du cancer ainsi que des médecins dont elle rapporte les conseils et les attitudes, parfois l'irritation suscitée par cette maladie sans lésions à cicatriser.

Le médecin établit avec cette malade une relation plus intime qu'à son habitude et il en vient à être le confident d'émois qui prennent pour elle, le pas sur ses symptômes intestinaux.

C'est le récit d'une tranche de vie singulière d'une malade et d'un médecin. Il se lit comme une consultation rêvée où seraient mises au jour les pensées de l'un et de l'autre.

Paul Zeitoun est gastroentérologue et auteur de nombreux ouvrages médicaux, mais c'est son premier roman. Il nous offre ici un témoignage romancé où une malade parvient à mettre ses symptômes au centre de sa relation avec la Médecine.